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地域自治の重要性は言うまでもありませ

ん。地域のつながりが豊かになる取組みが、

今後ますます必要です。 

 

自治会等応援条例を可決しましたが懸念

される点もあります。自治会加入数は毎年増

えていますが、それ以上に世帯数増加が多

く加入率が下がっています。実態調査や未

加入の原因把握が必要です。また市民参加

による推進計画策定が必要ではないでしょう

か。強制加入や市民の分断が起こらないよう

に、また本当に地域が元気になる取組みを

進めてほしいと願います。 

末吉美帆子の議会報告（ 2014 年 定 例 議 会 ） 

所沢市議会議員  

（教育福祉常任委員、埼玉西部消防組合議員、広聴広報委員長） 

 

【お問い合わせ・連絡先】 
※常駐していません。留守電・FAX でお願いします。 

●住所  〒359-1141  所沢市小手指町４-17-48 光ビル 1F－B 

●電話・ＦＡＸ  04-2947-6370  

●メール  prinmint@shore.ocn.ne.jp（末吉） 

       cnet-toko@net.email.ne.jp（事務所） 

◆ネットの仲間になって一緒に活動しませんか。 

年会費 1,500 円  郵便振替口座  00160-6-179015 

◆この「つうしん」はボランティアの方が配布しています。 

購読ご希望の方は定期的に郵送します。どうぞご連絡下さい。 

 

金魚の水作りから思った事 
 

この春、孫を喜ばせたいのと家人の 

癒しにと久方ぶりに金魚を買い求めた。3～4 日し

たら水槽の水が何だか白く濁っていておかしい。

おまけに一匹病気に掛かっている。 

あんなに綺麗に掃除をして入れたのにどうして

と思っている矢先に息子がやって来て「それは水

を綺麗にしてくれるバクテリアが足りなくて白く

濁っているのはアンモニアが発生した状態。これ

を防ぐには 1～2 週間前にセットする必要があり、

すぐ入れたらダメ。その際、水生植物やゴツゴツ

した石や流木などバクテリヤが増え易い物を一緒

に入れるのがコツ」と言いながら、すぐ対処して

広島の被爆者たちが記憶から描いた 

原爆絵画展が開かれます。 

日時：８月６日(水)～８日(金) 

10 時～17 時(最終日 16 時) 

会場：所沢市役所市民ギャラリー 

主催：所沢地区原爆絵画展実行委員会 

市役所西側玄関前に、当時の広島市役所の被曝石
があります。ご存知でしたか？広島市から所沢市に
贈られたものです。是非一度ご覧下さい。 

市民ネットワーク所沢からのお知らせ 

■市民ネット事務所開放日■ 

7/25(金)、8/25(月)、9/25(木) 

13 時～15 時、市民ネットワーク事務所にて。 

くれたので今は病気の金魚も無事に治って水に戻

ってホッとしているが、金魚の飼育って奥が深い

と思いながら、そういえば私達人間も抗菌だ除菌

だと綺麗さや清潔さを追求するあまり、コマーシ

ャルに惑わされて種々商品を購入しがちだが綺麗

や清潔だけでは人間生きにくいのだと思わされた

一件だった。 

折りしもテレビに出ていたタレントさんが、公

園の遊具を除菌剤でスプレーして拭いてから使う

とか、お客さんに除菌剤をスプレーしてから家に

上げると言っていたのを聞いてしばし唖然。 

 市民ネットワーク所沢 代表 渡辺恭子 

平成２７年４月から生活困窮者自立支援

法が施行されます。市では「自立相談事業」

「住居確保給付金」が必須事業になります。 

生活保護に陥る手前で住居確保、就労支

援、家計相談など多岐に渡る支援で困窮者

の自立を支援することが目的です。 

市は社会福祉協議会に委託する意向で

すが、福祉部門だけでなく雇用・教育・産業

など横断的なネットワークが必要で、市がリ

ーダーシップを取らなければ成果が期待で

きません。是非とも真剣に取り組んでほしい

と思います。 

また任意事業「学習支援」は生活保護世

帯、困窮世帯ともに対象です。「貧困の連

鎖」を断ち切るために学習支援に真剣に取

り組むことが重要です。 

市政に関するご報告も致します。ご相談もお気

軽に！急ぐご用件はメールか FAX または携帯

09072427555 へ。折り返しご連絡差し上げます。 

 

「陽子ファーム」でブルーベリー摘み 
毎年恒例のブルーベリー摘み！太陽の陽を浴びた
紫色の果実は目にも効果あり、毎年大好評の有機
野菜たっぷりの昼食をいただきます。 
日 時：７月 22 日（火）11 時から 13 時頃 

場 所：所沢市城 510「陽子ファーム」 

参加費：1,200 円（１パックお持ち帰り） 

申し込みは７月 17 日まで FAX 04-2947-6370（市民

ネットワーク事務所）、090-7242-7555（ 末吉）   

080-6805-2723（ 池田） *詳細は参加者に連絡します 



末吉美帆子 
2014 年定例議会 

一般質問 

学校図書館のバーコード化が蔵書管理に有効だが支援策は？ 

→バーコード管理は小学校６校中学校６校で行っている。 

電子化のメリットは把握しているので関係機関の意見を聞いて進める。 

 

生活保護者、市長申し立て者に限定されている成年後見費用助成事業の改善を。 

→生活保護者に限らないが市長申し立てに限っている。 

成年後見人費用の助成は、生活保護者や市長申し立てに限定しないように厚労省から通

知されています。改善を望みます。 

 

サイレントプア…見えない貧困が社会に広がっている。 

社会的孤立の淵に沈んだ人に寄り添うコミュニティソーシャルワーカーCSW は 

所沢市に配置しているのか？ 

→社会福祉協議会で配置を検討しています。 

 

生まれた時から知っている娘さんが CSW として都内で働いています。ゴミ屋敷、ひきこも

り、ホームレス…困難な事例に真摯に取り組む姿に明日への希望が見えます。地域の住

民力こそが最善の解決策です。所沢での早い配置を待ち望んでいます。 

涙？の介護生活  大輪記 

鳥取県では手話条例が制定され具体的取組みが進んでいる。 

手話通訳派遣事業の充実は？ また手話ができる人を増やす取組みは？ 

→社会福祉協議会で派遣事業を行っている。 

入庁一年目職員に研修を行っている。今後講習を実施したい。 

優秀な手話通訳者の養成を進めるとともに、多くの人が少しでも手話を 

覚えるような啓発が大事です。手話は「言語」です。国が読唇術を押しつけた 

歴史から手話の普及理解が遅れています。この６月議会で「手話言語法制定を求める意

見書」が全会一致で国へ提出されました。１日も早い法制定を望みます。 

 

市立第２幼稚園は、平成 23 年に園舎３室を新築、平成 24 年に定員より一名応募が多か

ったとして保育室１室をさらに増築した。現在定員 140 に対して 52 名と大幅な定員割

れ。将来的には廃園が決まっているがまだ建物のリース契約が残っている。改善策は？ 

→通園要件は園児が徒歩で 25 分以内。 

三年保育・延長預かり保育のニーズはあるが当面現状通り。 

保育園待機児童が依然残る所沢市で、半分以下の定員割れは理解できません。預かり保

育や徒歩要件の緩和で保護者のニーズに応えてほしい。４月から子ども・子育て支援法で

双方の長所を生かした幼保一元化保育が可能になります。将来廃園するからと何一つ改

善しないのは行政の不作為です。 

 

市で保管機能がないために貴重な文化財が散逸、流出している。第五次総合計画にある

ように文化遺産を未来に継承するのは現代を生きる責務ではないか。 

→第五次総合計画にある「収蔵庫設置に向けた検討」は今後必要なこと。 

今は具体的な見積り金額はない。 

「ハコモノ」として公共施設を一括りで批判せず目的と役割、 

財政状況を明確にした真摯な議論に向かいたいと思います。 

日々の課題や議会の報告を出来る限

りブログやツイッターに書き込んで

います。また議会の録画中継は所沢市

役所ホームページで見ることができ

ます。ぜひご覧下さい。 
   

  検 索 末吉美帆子    

「まちの未来図をいっしょに描きましょう！」   「まちを変えるのは私たち市民 私たちのまち私たちの手で」 

 

報告：DVD「シェーナウの想い」上映会 （5/25 ネット事務所にて）  

映画を観ての感想をいただきました。 

 

●「以前から観たいと思っていた映画。チラシを見て、妻が休みなので 

誘ってきました」 

●「太陽光発電に興味があり仲間と屋根貸しをやってみたいと計画している」 

●「老人施設でボランティアをしているが、ボランティア紹介コーディネーターが 

いるとよい」 
ご参加ありがとうございました!! 


